PTAだより。

令和 6 年 3 月8日 若葉小学校PTA 会長 阿部 敬一

第 4 回運営委員会 2月 28 日 9 時 30 分~ 家庭科室にて

1.校長先生あいさつ

内藤 みゆき 校長先生

初めに、本日はこの後すぐに、第4学年 総合的な学習の時間のゲストティーチャーとして、パラリンピック(水泳)のメダリスト 成田 真由美 様をお迎えするため、大変申し訳ないのですが、この挨拶後に退席させていただくことをご了承ください。

さて、いよいよ年度末を迎え、運営委員会も最終回となりました。一年間、役員の方々をはじめ、各種委員の方々のこれまでのご努力及びご協力に感謝申し上げます。昨年5月にコロナが5類となって以降、様々な活動が行えるようになってきましたが、それまでの3年間の影響は大きく、何をするにも試行錯誤の連続であったと思います。学校の教育活動と同様、PTA活動もご苦労が多かったことと推察します。そうした中でも現状に合った活動を模索しながら実施し、新年度の役員の方々も無事に選出を終えられ、バトンをつないでくださることに、心より御礼申し上げます。

先日の PTA 役員会では、「ようやくインフルエンザ罹患の児童が一人もいなくなりました。」とお伝えしていたのですが、一昨日より再び罹患者が出ており、市内他校では依然として学級閉鎖が出ている状況で、油断ならないと感じているところです。手洗い・うがいや換気の励行を引き続き行ってまいります。

2月 | 6日には研究発表会が行われ、都下の様々な学校から総勢220名もの来校者がありました。各学年 | 学級ずつ公開授業を行ったのですが、大勢の大人に囲まれ緊張しつつも、子供たちは生き生きと活動する姿を見せてくれました。

今年度は、60周年の様々な記念行事や式典、研究発表会など、通常とは異なる取組がありましたが、どちらも充実した内容で終えることができました。教職員も子供たちもよく頑張ってくれていると思います。このまま無事に、 修了式及び卒業式まで過ごしていきたいと願っております。

4月からの令和6年度のことにつきましては、私から7点ほどお伝えしようと思いまして、保護者会の初めに I O 分強の動画を流してもらいます。少々長くなり申し訳ありませんが、保護者会の際にご覧ください。

最後に、今年度のご協力に改めて感謝申し上げ、挨拶といたします。

2. 学校連絡事項

小林 義史 副校長先生

今年度のまとめの時期となりました。この一年間の自分や自分たちの頑張りを振り返り、その成果や成長にふれ、達成感を得られるようにしていきます。そして進学・進級への期待や意欲をもてるような締めくくりを行ってまいります。

今週末(3/I)は、六年生を送る会です。各学年も感謝の気持ちが伝わるように練習を頑張っています。当日はきっと 心温まる素敵な会になることでしょう。お子様にも様子を聞いてみてください。

6年生から5年生に活躍の場が引き継がれるこの時期、5年生は、委員会やクラブ、たてわり班活動の場で、今年度の6年生の姿を手本に張り切って取り組んでいます。すでに最高学年としての準備が始まっています。よいスタートには、よい準備が必要と考えます。どの学年の子供たちにも、新年度を見据えた取組を始めてほしいと思っています。

PTA、保護者の皆様には、いつも本校の教育活動を温かく見守り、ご理解・ご協力いただいていますこと、感謝しております。若葉小学校 HP の「PTA より」に掲載されているお便りを見てもこの一年間、PTA の皆様にたくさんの活躍をいた

3.会長あいさつ PTA会長

日々の PTA 活動にご協力いただき、ありがとうございます。

ご家庭での父親として、母親として、また、お仕事がある方もいらっしゃる中、運営委員会にお集まりいただき、ありがとうございました。

私自身、これだけの人数が集まる会は実は初めてです。若葉小の規模感を改めて感じています。今年度は、ほぼ例年通りの学校行事や地域行事が行われましたが、改めて、学校関係者はもちろん、保護者の皆様、地域の方々のお力があって成り立っていることが分かりました。重ねて御礼申し上げます。 | 年生から3年生の保護者の皆さんは、初めての行事も多かったと思います。様々な期待や不安などもあると思いますが、気が付けばもう年度末ですね。私もいち保護者として小学校生活に関われる時間が少なくなってきました。残りの時間を、子供たちが楽しく安心安全に過ごせることを第一優先に、協力し合っていきましょう。

4.活 動 報 告

① PTA 役員

		佐っロアルエロ人	1076	DTA EURC	10/10
		第3回運営委員会	12/6	PTA便り発行 	12/18
	報告	資料室及び和室の大掃除	12/21	月定例会	1/10
		2月定例会	2/7	第4回役員会	2/21
PTA運営		卒業·新入学準備	2~3月	第4回運営委員会	2/28
	予定	後期会計監査	3月	来年度予算案·決済報告書作 成	3月
		PTA総会	4月		
	報告	連合音楽会(5年)	12/1	道徳授業地区公開講座	12/13
兴 扶朋 <i>区</i>	報百	学校公開	1/22~26	新入学保護者説明会	2/6
学校関係	予定	保護者会	3/5頃	卒業式	3/25
		入学式	4月		
	報告	健全ソフト	12/2, 16, 1/2 0, 2/3	JSL	12/3, 1/27
		委員研修	2/2	生け花教室	12/23, 1/27
		第7回定例会	12/6	健全育成研修会	12/24
健全育成推進地区委員会		第8回定例会	1/26		
		第9回定例会	2/21	健全ソフト	2/17
	予定	JSL	2/25,3/10, 16,17	学校清掃	3/2
		四葉スキー	3/29~30	新入学児童自画像展	3/30~4/8
DTA油AA	報告	教育懇談会	12/14		
PTA連合会	予定	P連第3ブロック会議	2/10	第3回ブロック会議	2/22
開放委員会	予定	開放委員会	3/4		

②委員会

学級代表委員会	予定	学級委員会	2/28	6年度学級代表委員・卒対決め	保護者会後

【|年学級代表】

茶話会ではたくさんの保護者の皆様に参加していただき、クラスの雰囲気が感じられる貴重な機会となりました。今後も、読み聞かせやあいさつ運動 を含めこのような直接交渉できる場を大切に活動していければと思います。学代間でも情報を共有し合いスムーズに活動ができたと思います。 I 年 間ありがとうございました。

【2年学級代表】

今年度から紙面だけでなくGoogleフォームでの対応も可となった事で学代の活動がスムーズにできました。読み聞かせは読み手が埋まらず苦労するクラスもありましたが保護者様の協力のもと実践することができました。読み聞かせを子供達に行う活動はよい活動だと思うので引き続き続けて欲しい取り組みです。

【3年学級代表】

学校へ行く機会やPTAの方々・先生方と関わる機会も増え、貴重な経験となりました。特に仕事が多いわけでもなく、思っていたより負担も少なかったです。I 年間ありがとうございました。

【4年学級代表】

学年LINEもあり学年全体で協力し合えた事がとても心強かったです。様々な感染がある中でしたが茶話会や読み聞かせ、あいさつ運動も開催することが出来、会ってコミュニケーションを計れる大切さを改めて感じました。学校や子供のクラスの事が良く分かり学代も良いなと思いました。

【5年学級代表】

学代の連絡もLINEやメールで取り合っていただけ、参加できない場合も大変助かりました。また今年はいろいろな行事が復活し、5年生においてはハケ岳の前に茶話会を開催出来たのはとても良かったです。クラス替え後でなかなかコミュニケーションが取れない中高学年になるにつれて子供達の様子が見え難いので、日頃の悩みから子供同士の様子などを話し合う事が出来て良かったと思います。1年間ありがとうございました。

【6年生学級代表】

コロナ禍にできなかった茶話会や読み聞かせなどの対面行事が復活し、比較的問題もなくスムーズに終えることができました。PTAの方や他の学代 さんと交流もでき、皆さんが学校の為に活動していることが知れて、有意義な時間を過ごせました。充実した1年間をありがとうございました。

卒対係	報告	卒対打ち合わせ	1/12	学代との打ち合わせ	1/31
	予定	メッセージカード回収	2/28		
【卒対係代表】					

私たち卒対係は引継ぎ資料をもとに、保護者のみなさんのご協力もあり、各係が助け合って活動を進めることができました。3月25日が子ども達、先生方、保護者のみなさんと共に、思い出に残る日になるように準備してまいります。最後に、副校長先生、6年担任の先生方、役員の方々にたくさんのアドバイスをいただき、活動することが出来ました。この場をお借りして感謝申し上げます。

文化厚生委員会 幹	報告	ベルマーク回収	12/12~13	ベルマーク集計・発送作業	12/14
	ŦX ロ	委員長・副委員長 最終打ち合わせ			2/8

【文化厚生委員長】

今年度は、

- ①委員長=全体の進行&ベルマーク活動グループの進行&消音用テニスボールの進行
- ②副委員長2名=給食試食会グループのリーダー&進行
- ③副委員長2名=講演会事業(家庭教育セミナー)グループのリーダー&進行
- 3つのグループに分かれて各仕事を行っていった。
- 5名以下の委員さんたちにも3つのグループに分かれて頂き、委員長・副委員長のサブ的役割をお願いした。
- それぞれの仕事内容を絞ったことで、日程決めや仕事内容の把握もしやすかったように思う。人数も1つのグループが5人~7人の少 人数になったことで、委員同士の関わりもより和やかであったように思う。
- 委員長も全ての仕事に対してリーダー的役割を果たさなくても良くなり、負担軽減へと繋がった。
- とは言え、やはり委員長・副委員長が事前に下準備をしておかなくては進行はできないのも現実であった。
- もう I 点あげると、昨年度できなかった「消音用テニスボール」の作業ができたことは良かった。土曜日の授業公開がなくなったことで、保護者へもなかなか作業のお手伝いをお願いできる日程を見つけることが難しかったが、今年度「わかばステージ」の日に合わせるという方法を実践できたことは前進であるように思う。
- これも3グループ分けをしたことで、リーダーである委員長がこの時期に重なりがちな講演会事業に追われていなかったことで実現で きたように思う。

校外生活委員会		P印押印		R6年度の立ち番一覧作成、送 信	12月~2月
	刊口	2学期分の立ち番報告の回収、 内容とりまとめ	12月~2月	こどもの家:連絡が取れなかった 家への訪問	
	新 年生に配布する「子どもの家」のお知らせ準備	2月~3月	校外だより③作成、配信	3月	

【校外生活委員会委員長】

昨年度から引き続き、ペーパーレスを推進し、今年度は「立ち番」と「こどもの家」の活動を議題にあげて見直しをしました。次年度に向けて、児童が 安心安全に登下校できるよう考えてまいります。

選出委員会	予定	運営委員会	2/28	

【選出委員会委員長】

本年度は委員人数を大幅に縮小しての活動となりました。三役としても手探りな面が多く不安もありましたが、ご意見やご協力をいただいた皆様のおかげで無事に活動を終えることが出来ました。この場をお借りして御礼申し上げます。来年度も引き続き、委員会活動にご協力頂けますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

わかば委員会	報告	わかばステージの振り返りを学校へメール送信・次年度の向けて3役で話し合い	12/20
	予定	次年度に向けての話し合い、引継ぎ事項の確認	2月~3月

【わかば委員委員長】

今年度は二回の漢字検定試験試験監督と、わかばステージのお手伝い、また連合音楽会お手伝いが再開し、子供達の頑張る姿を間近で見れる機会が多くとても充実した一年間でした。一年間ありがとうございました。

③子ども会

子ども会	報告	合同選出会	1/20	新入生説明会	2/6
		調布市ドッヂビー大会	2/12		
	予定	新旧執行部引継ぎ	3/9		

【子ども会代表】

今年度は新型コロナ5類移行もあり、様々なイベントが再開しました。前例のない選択を迫られる時もあり大変なこともありましたが、イベントを通して 沢山の子どもたちの笑顔をみることができ、とても充実した1年でした。ありがとうございました。

④同好会

【バレーボール同好会代表】

コロナ禍がまだ残る中、活動もすこしずつではありますが再開できた年でした。

若葉マークス 報	P連小学校親睦ソフトボール大 会予選→決勝進出	11/5	P連小学校親睦ソフトボール大 会決勝→4位	11/12
	仙川カップ(幹事校)	12/10		

【若葉マークス代表】

大会は全て復活となり、活動は活性化しているが、参加者が大幅に減り、存続も危うい。活動時間が早朝であることも理由のひとつなので、今後検討が必要かも。

おやじの会	報告	活動内容検討				
	予定	テニスボール穴あけ	3月			

【おやじの会代表】

学校行事のサポート、地区協行事への参加、テニスボールの穴あけなどの基本となる活動のほかに、他校おやじの会との交流イベントで活動の意義 を再認識したり、新メンバーを増やしながら活動しています。引き続き、PTAのみなさまのご協力のもと活動を進めます。よろしくお願いいたします。

5.決議事項

以下3点の議案は運営委員会参加者過半数以上賛成の為に可決しました。

【卒対の位置づけについて】

昨年度まで 6 年生の学級代表が卒対の仕事を行っていましたが、学級代表の負担軽減の為に試行的に今年度卒対係を設けて活動をしています。今年度の活動を経て、来年度からは 6 年生の学級代表の中に卒対担当を置くことにしました。 来年度からは6年生のみ学級代表を各学級から4名募集し、そのうち2名が学級代表担当・2名が卒対担当と仕事を分担します。また、現在卒対係は代表者がいませんが来年度からは代表と副代表を取り決めることとします。

【令和6年度 各委員会・お手伝いの募集人数の変更について】

今年度試行的に委員会の人数や決め方を変更して活動をしてきました。各委員会委員長と協議を重ね、来年度からは正式に人数変更を行います。また、お手伝いに関しては、スポーツフェスティバルを主催している開放委員会から今後 PTA からのお手伝いは必要ない旨の話がありましたので、PTA からはお手伝いを募らないこととします。

<人数が変更になる委員>

6年生学級代表 各学級2名 →6年度以降 各学級4名(内2名学代·内2名卒対)

選出委員会 10名 →6年度以降 各学年3名

わかば委員 27名 →6年度以降 25名

【細則・細則別紙の変更について】

上記2点が可決されたので、細則と細則別紙の内容を変更します。

① 細則

第 | 章 学級代表委員 に 第4条を追加し6年生から卒対を選出する旨を記載

②細則別紙

前述の各委員の人数変更・子ども会の選出方法の変更

変更のあった細則と細則別紙は後日会員宛に配布致します。お持ちの細則・細則別紙と一緒に保管をお願い致します。

6. PTA役員からの連絡事項

【PTA総会の開催方法について】

次年度より書面総会を行います。

新学期に総会のお知らせを配布します。

コロナ禍以外では初の書面総会開催となりますので、新学期に配布される PTA 総会のお知らせをよくお読みになってご参加ください。

【子ども会からの要請について】

子ども会から PTA へお手伝い要請があり、若葉縁日の手伝いは前向きに検討していましたが、違う組織からお手伝いを 出すのではなく、子ども会としてお手伝いを募集して頂くという結論になりました。

【バレーボール同好会について】

コロナ影響による部員数減少により現役 PTA のみで活動することが困難になり、3 月をもって廃部が決定しました。

【わかばカード回収について】

今年度よりわかばカードの回収をやめることにしました。学級代表と教員の負担軽減が理由です。

今後は会員各自で管理して頂くことになりますが、免除対象の確認等で提示をお願いする事もありますので、これまで通りに記入とP印押印をお願い致します。

【PTA 会費での購入品について】

前回の運営委員会でご説明した後に会員から頂いたご意見を踏まえて再度検討を行いました。複数の方からご意見を頂いた図書の購入に関しては、学校の司書と相談しながら新校舎移転までに話を進めていきたいと考えています。以下の物を今年度中に購入致します。

- ·テント I 台 (わかばスポーツ大会、夏祭り、開放プールなどで使用、支出項目:予備費)
- ・資料室のプリンター (支出項目:印刷機積立)
- ・エクセル・ワード 2021 年版 (支出項目:印刷機積立)
- ·資料室棚の鍵(個人情報の保管用、支出項目:備品消耗品)

【調布市学校安全・安心情報配信システム「すぐーる」について】

現在使用している学校安全・安心メールと同じような利用方法になりますので、PTA からのお知らせは来年度から「すぐーる」を使っての配信になります。PDF の添付が可能になるので、今まで以上にペーパーレス化を進められるのではないかと考えています。また、新しいシステムに移行後に学級単位での発信を行って頂きたいというご意見がありましたので、学校と相談して利便性を高めていきたいと思います。

学級閉鎖の多い時期に「すぐーる」への登録のご案内が配布されておりますので、お知らせを受け取れているかどうかの ご確認とシステムへの登録をお願い致します。

【活動費について】

活動費の精算を行いました。精算が終了しなかった団体は、後日行います。

以上で今回の運営委員会の報告となります。

I 年間 PTA 活動へのご協力、有難うございました。

ご質問ご意見がある方は以下のメールアドレスまでご連絡ください。

PTA 役員: wakabapta@gmail.com

